
令和 5 年 6 月 25 日開催 

 

NPO 法人ケアマネット 21・一般社団法人日本ケアマネジメント学会共催 

研修会アンケート結果 

「令和 6 年介護保険制度改正の傾向を学ぶ」 

 

【参加者】 ケアマネット 21 会員：49 名   非会員：43 名   計 92 名 

アンケート回答者：80 名  回収率：87％ 

 

●今回の研修参加について                   ●研修参加の動機について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●研修（講義・演習）の感想について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●本日の研修（講義・演習）の感想をお聞かせ下さい。（自由記述） 

 

 ・法の改正に向けた進捗状況や医療保険との関係を含めた内容を理解することができました。ありがとうござい

ました。 

 ・講義を受けて次回の改正に向けて、準備をしておかなければいけないとことが理解でき、大変参考になりまし

た。 

 ・いつも旬の話（研修）していただき感謝です。 

 ・改定に向けて、ケアマネの立ち位置について参考になり、考えさせられる内容でした。 

 ・白木さんの講義はわかりやすくて良かったです。また更にケアマネになりたいとという人がいなくなると思う。

DX などにより複雑化、情報提供など激務となるのに、賃金は上がらないということでしょう。中小企業なみに給

70%

4%

23%

3%

研修案内が送ら

れてきたから

人に勧められたか

ら

ケアマネット21の

HPを見て

その他

86%

13%

0%1%

勉強したいから

受講証明書が発

行されるから

参加費が安いか

ら

その他

74%

26%

0%

0%
とても参考になった

参考になった

あまり参考にならな

かった

参考にならなかった



料が上がらないと誰も働かない。 

 ・今の動向や将来の改正の内容、わかりやすく学ことができました。   

 ・来年度に向けて参考になった。 

 ・制度改正の方向性について知ることができて良かったです。 

 ・制度改正に向けてたくさんの情報を知ることができました。ありがとうございました。まや、制度の流れを振り返

ることができ、とても良い時間でした。 

 ・介護保険制度改正について今後の方向性を確認できて良かったと思います。前もって知ることで事業所として

も制度改正を注視していきたいです。 

 ・白木先生の講義は、いつもきっちり時間内に終わり、とてもわかりやすく説明していただくので参考になります。

事前に備えとして聞いていることで改正が理解できケアマネにしっかり説明ができます。稲冨様の話では、現

在 LIFE の導入をしているのでケアマネも関心をもっていく必要があると思った。 

 ・介護保険制度改正前の予備知識を得ることが出来た。改正のイメージができ、今後のポイントをしぼって情報

収集ができると思う。 

 ・次回の改定について学べたのは良かった。 

 ・早く知ることで対策がとれる。 

 ・改正の背景、経緯を知るきっかけができた。 

 ・トリプル改正に向けて、今から準備をしておくことや制度の方向性を学ぶことができて良かった。 

 ・来年の改正にあたり予備知識が得られました。今後の改正についても情報を得ていきたいと思います。 

・2024 年法改正のことを勉強したいと思い参加しました。とてもわかりやすくて時間があっという間に過ぎていき

ました。今度もいろいろと勉強させていただこうと思います。 

・「制度の話って面白くないですよね」て言われましたが、私は面白かったというかわかりやすく方向性が聴けて

勉強になりました。両講師とも良かったです。 

・最新情報をわかりやすく説明された研修会だったので頭に入りました。ありがとうございました。 

・法が変わったからだけの説明では不十分。国の方向性がどうして変わったかをしっかり説明を行うことがＣＭと

してとても必要であることを学びました。 

・制度の動向等気をつけて資料に目を通していますが、要点をまとめて説明していただけるのはすごく助かりま

す。来年度の事業運営にも大きくかかわってくるので、今後も注視していきたいと思います。 

・難しい内容を分かりやすい言葉で説明してもらい大変参考になりました。 

・先生方の説明がとてもわかりやすく、制度改正の方向性、国が今後どのようにしていきたいのか等理解するこ

とができました。本日の研修会をヒントに利用者の生活を支援しながら施設の事業形態等の見直しをしていき

たいと思います。 

・2024 年改正の話を早速他の職員に伝えたいと思います。 

・次回の改正に向けて、現段階での理解を進めることができると思った。 

・制度改正、ＤＸの現状一番気になっていることが学習出来て良かったです。ありがとうございました。 

・コロナ等で 4 年ぶりの参加です。憎きコロナでした。久々に白木先生の講義を受けて幸せな気持ちです。この 4

年間で個人的にも色々な試練と闘い、10 ㎏近く体重も減りましたが、ケアマネで良かったと、つくづく思いまし

た。今後ともよろしくお願い致します。パワー注入できました。 

・参考になる講義ありがとうございました。 

・2024 年度の改正の要点が分りました。改正の内容の大筋が見えて少し安心しました。 

・2024 年度の改正の概要について分かりやすく説明していただきありがとうございました。 

・ＩＴの利用をしないといけない時代になったんだなあと思いました。 

 



●今後、企画して欲しい研修内容や活動内容などがありましたらご自由にご記入下さい。 

 

 ・二極化が目に見えてきています。それぞれに合わせた留意点等の研修をお願いします。 

 ・精神疾患のある利用者についてのケアや知識など。 

 ・2024 年度の改正に向けて居宅がＬＩＦＥ活用する時の方法、どうやってＬＩＦＥをケアマネジメントに活かすのか。 

 ・マネジメントプロセスについて、連続講義をして欲しい。 

 ・地域ケア会議のあり方、ケアマネジャーの参加のあり方。 

 ・制度改正時には制度の変更点等について。具体的地域課題の見出し方について。 

 ・ケアマネの倫理や権利擁護等の研修。 

・施設ケアマネジメント。 

・報酬改定対策、関係する医療報酬についても。 

・ケアマネジメント業務。 

・どのようにケアマネの仕事が変わっていくのか。 

・改正に向けての研修（ＬＩＦＥ、ＢＣＰ） 

・指定更新、実地指導。加算についてのポイント、留意点。 

 

 

●アンケート回答者の属性について 

 

【性別】                            【年代別】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ケアマネジャーとしての実務経験】              【所属について】 

 

 

 

 

 

 

 

 

以 上 

 

皆様、アンケートへの回答、ご協力ありがとうございました。 

今後の活動の参考にさせていただきます。 
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